
Protokoll der ordentlichen Generalversammlung 

der SpVgg Ingelheim 1923 e.V. 

 
am 18.03.2024 

 

(Clubheim Im Blumengärtchen 

Im Blumengarten 41, 55218 Ingelheim) 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:30 Uhr 

Anwesende: 57 Mitglieder 

Sitzungsleitung: Arnold Pieper (Präsident) 

Protokoll: Lukas Pieper 

 

 

TOP 1:   Begrüßung 

 Begrüßung der anwesenden Mitglieder durch Arnold Pieper. 

TOP 2:   Feststellung ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit der Versammlung 

 

Die ordnungsgemäße Ladung durch Info per Mail an alle in der Mitgliederverwaltung 

vorhandenen Mailadressen sowie die Beschlussfähigkeit werden durch den Sitzungslei-

ter festgestellt. Dazu gibt es keinen Widerspruch aus der Versammlung. 

TOP 3:   Totenehrung 

 Die Totenehrung erfolgt durch Ansprache des Präsidenten und Gedenkminute.  

TOP 4:   Bericht des Vorstands 

 

Allgemeine Themen des Präsidenten 

Sportpark Blumengarten 

∙ Regelmäßiger, offener und konstruktiver Austausch mit der Stadt nach 

Vorstellung der Optionen in der letzten Mitgliederversammlung 

∙ Ergebnis: Aufgabe unserer Immobilie und Umzug ins Haus der Vereine 

aus finanzieller und ideeller Sicht nicht darstellbar 

∙ Ergebnis entspricht Stimmungsbild der letzten Mitgliederversammlung, 

dem Votum des Vorstands sowie Gesprächen mit den Mitgliedern des Äl-

testenrats 

∙ Fokus für die kommenden Jahre: Sanierung / Renovierung des Club-

heims 

∙ Schaffung eines eigenen Vorstandsressorts “Manager Bau”  

100-Jahr-Feier 

∙ Akademische Feier am 15. April mit 190 geladenen Gästen 

∙ Restexemplare der Festschrift gegen Spende erhältlich 



∙ Vereinsgeschichte mit Fotos hervorragend aufgearbeitet und dokumen-

tiert  

∙ Festtage vom 5. – 16. Juli im Blumengarten mit schönen Turnieren und 

guter Stimmung, zahlreiche Erfahrungen und Lehren für die Ausrichtung 

künftiger Veranstaltungen, finanzielles Ergebnis eine „rote Null“ unter Be-

rücksichtigung von Restgetränken und –Lebensmitteln für den Stadion-

verkauf 

Fazit: sehr positive und repräsentative Darstellung des Vereins in der Stadt 

und darüber hinaus. 

Bericht Aktive Mannschaften: R. Mayer 

1. Mannschaft 

• Mannschaft wurde sinnvoll und wirtschaftlich vernünftig verstärkt 
• Ergänzung durch Spieler aus der eigenen Jugend entsprechend unserer Leitli-

nien und Philosophie 
• Betreuer Markus Zuber ist eine echte Verstärkung unseres Teams geworden  
• Klares Ziel: in der Landesliga etablieren 
• Mit Trainer Serdar Parlak und Co Trainer Marcel Radschuweit in die neue Saison 

gegangen 
• Spieler des älteren Jahrgangs unserer U19 trainieren schon mit und helfen 

schon aus  
• Mit Neo Reisinger haben wir einen Spieler der 2. Mannschaft hochgezogen. Das 

ist das Ergebnis der guten Zusammenarbeit und Kommunikation!  
Planung 2024/25 

• Trainerteam steht mit Serdar und Marcel fest 

• Der große Stamm und somit das Gerüst der aktuellen 1. Mannschaft bleibt zu-

sammen. Hier wurde eine sehr gute Vertrauensbasis durch offene und ehrliche 

Kommunikation und einen respektvollen Umgang geschaffen. Wir sehen hier ge-

nug Potential, um unsere gemeinsamen Ziele zu realisieren  

• Junge Spieler aus der eigenen Jugend werden weiterhin in die 1. und 2. Mann-

schaft integriert. Hier haben uns bisher fast alle Spieler unserer U19 zugesagt 

• Es werden nur positionsbezogene Verstärkungen gesucht. Hier vor allem junge 

Spieler, die wir entwickeln können und die einen Bezug zur SpVgg haben (ehe-

malige Jugendspieler usw.)  

• Aktuelles Ziel ist, uns in der Landesliga zu festigen und zu stabilisieren  

• Ziel für die neue Saison ist es, sich in der Landesliga zu etablieren und den Blick 

in Richtung Verbandsliga zu richten   

2. Mannschaft 

• Konstanz mit Spielertrainer Dirk Spitzbarth und Trainer Etienne „Eddi“ Artl    
• Team ist fast komplett zusammengeblieben 
• Neuzugänge kamen überwiegend aus der eigenen Jugend 
• Leider bisher eine durchwachsene und inkonstante Saison   
• Ziel ist es, Kontinuität und Stabilität zu erreichen und die Mannschaft sportlich 

und taktisch weiterzuentwickeln 
• Hier vor allem mit/durch unsere jungen Spieler aus der eigenen Jugend 
Planung 2024/25 

• Neue Trainer werden Sebastian Frey und Marcel Hohnstein 

• Freue mich über das Trainergespann aus den eigenen Reihen mit Stallgeruch 

• Mannschaft wird vor allem durch eigene U19 Spieler und an Spieltagen durch 

Spieler der 1. Mannschaft ergänzt auf der Grundlage von klaren Regeln für die 

Absprache zwischen den Trainern  

• Verstärkungen nur mit Ingelheimer Vergangenheit oder Bezug zur SpVgg 

• Ziel ist weiterhin, junge Spieler zu integrieren und die Mannschaft spielerisch und 

taktisch zu entwickeln  



• Die 2. Mannschaft ist das Bindeglied zur 1. Mannschaft für verletzte und junge 

Spieler  

• Mittelfristiges Ziel: Aufstieg in die A – Klasse 

Grundsätze der Zusammenarbeit mit Mannschaft und Trainern 

∙ Offenheit, Ehrlichkeit und Vertrauen 

∙ einheitliche Verträge als Basis 

∙ solide finanzielle Ausrichtung 

∙ Ingelheimer Gesicht wahren 

∙ junge, hungrige und ehrgeizige Spieler integrieren  

∙ die gesamte Mannschaft spielerisch, taktisch und menschlich weiterent-

wickeln  

Bericht Jugend: S. Frey 

Die Jugendabteilung hat sich in den letzten drei Jahren enorm weiterentwickelt. Nun 

folgt ein weiterer Schritt in Richtung sportliche Entwicklung der einzelnen Jugendspieler 

im mannschaftlichen Kontext, was dem Grundsatz unserer Jugendarbeit entspricht.   

• Neuaufstellung Sportliche Leitung 

∙ Markus Menk: U7 – U10, heute 4 Teams, 2024/25 bis zu 6 Teams (+F3 + 

E3) 

∙ Udo Sommer: U10 – U15, heute 6 Teams, 2024/25 bis zu 7 Teams (+D3) 

∙ Tarik Diekmann: U16 – U19, heute 2 Teams, 2024/25 bis zu 4 Teams (+ 

B2 + A2) 

• Neue Voraussetzungen durch bessere Teamaufstellung/ Honorarsystem 

∙ Einheitliche klare Trainingsstrukturen ab der U7 werden weiter einge-

pflegt 

∙ Einheitliches Honorarsystem für alle/ die Arbeit eines U7 Trainers für 

seine Altersklasse ist uns genauso wichtig wie die Arbeit eines U19 Trai-

ners 

• Spielgemeinschaft in der Jugend mit dem TSV Wackernheim 

∙ Bessere Platzkapazität 

∙ Mehr Möglichkeiten in der leistungsbezogenen Förderung der einzelnen 

Spieler 

∙ Besseres Abdecken des Breitensportbedarf auch im höheren Jugendalter 

∙ Erstellung der Trainermappen für den Grundlagenbereich in den Aufbau-

bereich der U7 – U13 (G-D) Jugend mit advanced football/ Trainingsin-

halte nachvollziehbar für alle mit einem grünen Faden 

• Erfolgreiche Saison mit Sorgenkindern C1 und C2 

• F1 als E2 super durchgestartet 

• E1 Meister (nächste Saison = höchste Spielklasse) 

• D1 im Meisterschaftsrennen (bei Aufstieg Verbandsliga = höchste Spielklasse) 

• B- Jugend im Meisterschaftsrennen um Aufstieg in VL 

• A- Jugend Top – Saison mit extrem jungem Kader 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Bericht Finanzen: M. Hohnstein 

 

 

TOP 5:   Bericht der Kassenprüfer 

 

Tim Schweikardt berichtet von der Kassenprüfung am 04.03.2024 durch die Kassenprü-

fer Tim Schweikardt, Matthias Deibele und Lars Donart. Bei der Prüfung der Unterlagen 

wurden zahlreiche Stichproben vorgenommen und dabei keine Beanstandungen festge-

stellt. Er bescheinigt eine gute, fehlerfreie Arbeit und beantragt die Entlastung des Vor-

standes.  

TOP 6:   Wahl des Wahlleiters 

 

Vorgeschlagen wird Annette Rausch. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig, bei einer Enthaltung. 

Es wird einstimmig für eine offene Wahl abgestimmt.  

TOP 7:   Entlastung des Präsidiums 

 
Tim Schweikardt beantragt die Entlastung des Präsidiums. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig, keine Enthaltungen. 

TOP 8: Verabschiedung, scheidender Vorstandsmitglieder 

 Marcel Veek und Sebastian Frey verlassen den Vorstand. Vielen Dank! 

TOP 9:   Wahl eines neuen Vorstands 

 

Es wurde für alle folgenden Wahlen für eine offene Wahl gestimmt. 
 

Wahlvorschlag Präsident Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

Arnold Pieper Einstimmig 0 0 

 
 

Wahlvorschlag Vizepräsident Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

Markus Rausch Einstimmig 0 0 



 

Wahlvorschlag Finanzmanager Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

Marcel Hohenstein Einstimmig 0 0 

 

Wahlvorschlag Geschäftsführer Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

Sigi Weinel Einstimmig 0 0 

 

Wahlvorschlag Finanzen Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

Marcel Hohenstein Einstimmig 0 0 

 

Wahlvorschlag Teamleiter Aktive Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

Rolf Mayer Einstimmig 0 0 

 

Wahlvorschlag Jugendleiter Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

Davorin Golubic Einstimmig 0 0 

 

Wahlvorschlag Manager Bau Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

Jens Runkel Einstimmig 0 0 

 

Wahlvorschlag Manager 
Sponsoring & Social Media 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

Kein/e Kandidat/in Einstimmig 0 0 

 
Beisitzer: großen Dank an Daniel Jablonski, Carsten Jost, Annette Rausch, die ihre Arbeit für den 
Verein fortsetzen. 
 

TOP 10:   Wahl Kassenprüfer 

 

Vorschläge: Tim Schweikardt, Matthias Deibele, Lars Donart  

Wahl wird mit der Funktion „Hand heben“ im Block durchgeführt 

Stimmen: Einstimmig, keine Enthaltung, keine Gegenstimmen 

Die Kandidaten haben die Wahl angenommen. 

TOP 11:   Wahl Ehrengericht 

 

Vorschläge: Robert Schwarz, Heinz Dengel, Gebhard Stephan 

Wahl wird mit der Funktion „Hand heben“ im Block durchgeführt 

Stimmen: Einstimmig, keine Enthaltung, keine Gegenstimmen 

Die Kandidaten haben die Wahl angenommen. 

TOP 12:   Ehrungen 

 

Für 25 Jahre Mitgliedschaft: Wolfgang Gutenberger, Wolfgang Schneewind 

Für 50 Jahre Mitgliedschaft: Brigitte Roos, Bodo Wolf 

Für 60 Jahre Mitgliedschaft: Michael Piepers, Frank Stoy 

Für 70 Jahre Mitgliedschaft: Dieter Bungert, Erwin Wenig 

TOP 13:   Anträge 

 Es sind bis zum 17.03.2024 keine Anträge eingegangen  

TOP 14:   Verschiedenes 

 

Altes Logo (Michael Piepers): Es kam die Frage auf, ob das alte Logo wieder als das 

feste Logo genommen werden kann. Das Thema wurde sehr konträr diskutiert und wird 

von dem Vorstand aufgenommen. Hierfür müssen Vorschläge eingebracht werden. 

 

 

Ingelheim, den 18.03.2024 

 

     
Lukas Pieper (Protokoll)                                           Arnold Pieper (Präsident) 


